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Kantonsrat 

 

A 1002 

 

Anfrage Sager Urban und Mit. über den Einsatz von Überwachungs-

kameras an Luzerner Schulen 

 
eröffnet am 25. Oktober 2022 
 
 
An kantonalen und kommunalen Schulen kommen vermehrt Videokameras zur Überwa-
chung zum Einsatz. Begründet wird dieser Einsatz mit der Prävention von Vandalismus und 
Diebstahl. Jüngstes Beispiel ist die Kantonsschule Sursee, wo der Einsatz von Videokame-
ras auch in Innen- und Aussenräumen geprüft wird. Der kantonale Datenschützer beurteilt 
den Einsatz von Überwachungskameras als kritisch und spricht von einem möglicherweise 
unverhältnismässigen Eingriff in die Grundrechte.  
 
Wir bitten die Regierung deshalb um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Wurden an den Schulen alternative Massnahmen geprüft, um der Situation deeskalie-

rend begegnen zu können? Wenn ja, welche? Wenn nein, weshalb nicht? 
2. Wie stellt sich die Regierung zu den Bedenken, dass eine Videoüberwachungen Gewalt 

eher eskaliert anstatt deeskaliert? 
3. In welchen (Aussen-)Räumen und zu welchen Zeiten werden Überwachungsvideos er-

stellt? Wir bitten um eine detaillierte Auflistung der Orte und Zeiten für alle installierten 
Kameras an kantonalen Schulen. 

4. Wie lange wird das Videomaterial aufbewahrt, unter welchen Voraussetzungen wird es 
gesichtet und durch wen? 

5. In welchen kommunalen Schulen werden Videokameras zur Überwachung der Schülerin-
nen und Schüler eingesetzt? 

6. Wie wird die Transparenz bezüglich der Überwachungsmassnahmen an den kantonalen 
und kommunalen Schulen gewährleistet? Inwiefern werden aufgenommene Personen 
über die Kameras informiert?  

7. Wie beurteilt der Regierungsrat die rechtliche Situation bezüglich des Einsatzes von 
Überwachungskameras im schulischen Bereich auf kantonaler und kommunaler Ebene? 

8. Sieht der Regierungsrat die Verhältnismässigkeit eines solchen Grundrechtseingriffs zur 
möglichen Prävention von Vandalismus und Diebstahl gewahrt? 

9. Wie beurteilt der Regierungsrat die Wirksamkeit der Massnahmen? Wie beurteilt er ins-
besondere auch das Verhältnis der Wirkung der Videoüberwachung zum finanziellen und 
personellen Aufwand? 
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